
Издаётся
 с 1 июня 1921 года ПРАВДА

 Учредители: Парламент и Правительство КБР www.kbpravda.ru

№43 (24835)
Четверг, 5 апреля 

2018 года

Днём: + 12... + 14. Ночью: + 4... + 7 .
НА ПЯТНИЦУ , 6 АПРЕЛЯ

Облачно, с прояснениями
ПОГОДА Днём: + 14... + 15. Ночью: + 6

НА СУББОТУ, 7 АПРЕЛЯ

Облачно, с прояснениями

При Администрации Главы КБР действует 
круглосуточная антикоррупционная телефонная линия:

 8 (8662) 40-89-70, 40-34-32.

Ю.А. КОКОВ ПРОВЁЛ СОВМЕСТНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ПОСТОЯННО ДЕЙСТВУЮЩЕГО КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕЩАНИЯ 
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ПРАВОПОРЯДКА И СОВЕТА ПО ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И ОБЩЕСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ КБР

В Доме Правительства под 
председательством Юрия Кокова 
состоялось совместное заседание 
постоянно действующего Коорди-
национного совещания по обес-
печению правопорядка и Совета 
по экономической и общественной 
безопасности Кабардино-Балкар-
ской Республики.

В его работе приняли участие 
главный федеральный инспектор 
по КБР В.А. Канунников, Предсе-
датель Парламента КБР Т.Б. Его-
рова, руководители министерств и 
ведомств, судебных и правоохра-
нительных органов, муниципаль-
ных образований, общественных и 
правозащитных организаций.

Рассмотрены вопросы обеспе-
чения и соблюдения конститу-
ционных прав граждан, процес-
суальных гарантий в досудебной 
стадии уголовного судопроизвод-
ства, профилактики подростко-
вой преступности.

Органы власти, правоохрани-
тельные и надзорные структуры, 
сказал Коков, «обязаны делать 
всё для пресечения любых право-
нарушений и устранять порожда-
ющие их причины». Принятыми 
совместными мерами в истекшем 
году удалось снизить на 12,3 про-
цента количество зарегистриро-
ванных преступлений, а респуб-
лика вошла в число наиболее 
безопасных субъектов страны.

Вместе с тем, заявил Глава 
КБР, не снижается количество 
нарушений закона в деятельности 
органов дознания и следствия. Не-
редки случаи принятия решений 
о возбуждении уголовного дела 
при отсутствии на то достаточных 
оснований. «Следует жёстко пре-
секать такие явления. Мы должны 
разумно, не впадая в крайности, 
сбалансированно и строго в рам-
ках действующего законодатель-
ства решать подобные вопросы. 
В деятельности по защите прав и 
свобод человека нет и не может 
быть какого-либо избирательного 
подхода», – подчеркнул руководи-
тель региона.

Особый акцент предложено 
сделать на подборе и расстановке 
кадров, профессиональной под-
готовке сотрудников правоохра-
нительных структур, исключении 
злоупотреблений: «Сегодня есть 
очевидные подвижки в борь-
бе с преступностью. Но мы не 
должны успокаивать себя. Ещё 
много проблем и много жалоб от 
населения. Рассматривайте каж-
дое обращение принципиально и 
ответственно. В этих  вопросах вы 
лицо государства».

Внимание Прокуратуры КБР как 
координатора правоохранительно-
го блока обращено на принятие до-
полнительных мер по укреплению 
учётно-регистрационной дисципли-

Проблема расселения нальчикских общежитий  
стоит более сорока лет. Но наиболее сложная ситу-
ация сложилась в двух. В настоящее время власти 
республики изыскивают возможности по поэтап-
ному решению проблемы в рамках действующего 
законодательства.

В ходе встречи с инициативной группой жиль-
цов общежития по улице Калининградской, 3 «а» 
Глава КБР Ю.А. Коков подчеркнул: «Сомнений в 
том, что вам надо помочь, ни у кого нет. У нас 
36 общежитий. В текущем году намечено рас-
селение жильцов по улице Кадырова, 15 «б». 

На сегодня приобретено восемь квартир, не-
обходимо еще 89. Надеюсь, до конца года мы 
тему закроем. На очереди общежитие по улице 
Калининградской, где проживают 62 семьи, все-
го около 223 человек. Необходимые изменения в 
республиканский бюджет на 2019 год будут вне-
сены. Если представится возможность закрыть 
вопрос раньше или войти в соответствующие 
федеральные программы, процесс удастся уско-
рить. Мы найдём решение. Но квартиры должны 
предоставляться только тем, кто реально в них 
нуждается».

Уверенность в том, что власти республики не 
оставят жильцов общежития и помогут с рассе-
лением, выразили представители инициативной 
группы.

Заместителю Председателя Правительства КБР 
В.Х. Болотокову, министру строительства, ЖКХ и 
дорожного хозяйства КБР В.Х. Кунижеву, и.о.главы 
администрации г.о. Нальчик Т.Б. Ахохову даны 
поручения проинспектировать текущее состояние 
здания, принять меры по предотвращению чрез-
вычайных ситуаций и обеспечению безопасного 
проживания.

ковой среде, Ю.А. Коков одной 
из причин назвал активизацию в 
сети Интернет различных сект и 
деструктивных групп, высказался 
за принятие комплексных мер, на-
правленных на упреждение этих 
явлений. Министерству образова-
ния, науки и по делам молодёжи 
КБР даны поручения на постоянной 
основе осуществлять мониторинг 
ситуации и, опираясь на получен-
ный срез общественного мнения, 
находить взвешенные и продуман-
ные решения.

С докладами по обсуждаемым 
вопросам выступили прокурор 
КБР О.О. Жариков, министр ВД 
по КБР И.К. Ромашкин, замести-
тель начальника СУ СК РФ по 
КБР А.М. Бабаев, Уполномочен-
ный по правам человека в КБР  
Б.М. Зумакулов, заместитель ми-
нистра образования, науки и по де-
лам молодёжи КБР С.З. Геккиев, 
глава администрации Урванского 
района А.Д. Кошеев.

За рамками повестки дня Глава 
КБР затронул недавнюю траге-
дию в Кемерово, унесшую жизни  
64 человек, из которых 41 – дети.

Жители Кабардино-Балкарии 
искренне, сказал Коков, пережи-
вают случившееся. Пострадавшим 
предложена всесторонняя помощь 
в лечении и реабилитации. В то 
же время важно, по мнению ру-
ководителя региона, разобраться 

в причинах: «Почему мы просы-
паемся только тогда, когда что-то 
происходит? Где мы были вчера, 
позавчера? Принято множество 
регламентирующих документов 
на федеральном и региональном 
уровнях, но нет главного – систем-
ной работы».

В качестве примера Коков при-
вёл детский городок аттракционов 
в Нальчике, который кардинально 
не обновлялся с конца шестидеся-
тых годов прошлого века. Высока 
аварийность на дорогах: «Нужна 
порядочная, человеческая по-
зиция, чёткое соблюдение су-
ществующих регламентов. То, 
что случилось в Кемерово, чи-
стейшая коррупция, халатность 
и злоупотребление. В основе 
всего этого – равнодушие. Если 
мы что-то делаем, давайте делать 
добросовестно и ответственно. Не 
нужно ждать трагедии. Необходи-
мо каждому заниматься своим 
функционалом, и тогда ничего не 
случится», – заявил в заключение 
руководитель республики.

Юрий Коков представил участ-
никам совещания исполняю-
щих обязанности заместителя 
Председателя Правительства 
КБР – министра образования, 
науки и по делам молодёжи КБР  
А.М. Алакаева и главы админи-
страции г.о. Нальчик Т.Б. Ахохова.

ны, пресечению фактов укрытия 
преступлений.

Говоря о профилактике право-
нарушений среди несовершен-
нолетних, Ю.А. Коков напомнил, 
что в мае прошлого года Прези-
дентом Российской Федерации 
В.В. Путиным подписан Указ об 
объявлении 2018–2027 годов де-
сятилетием детства. Необходимо, 
по мнению Главы КБР, самым 
активным образом подключиться 
к его реализации.

В последние пять лет в Кабарди-
но-Балкарии количество совершён-
ных подростками преступлений 

сократилось на 30 процентов. Од-
нако общее их число остаётся зна-
чительным: преобладают кражи, 
грабежи, угоны автотранспорта, а 
также преступления, связанные с 
незаконным оборотом наркотиков. 
«Приведённые факты говорят 
о недоработках как на уровне 
местного самоуправления, так 
и правоохранительных органов, 
недостаточной работе профиль-
ных муниципальных комиссий, 
сотрудников ПДН, образова-
тельных учреждений», – сказал 
Глава КБР.

Прокуратуре КБР, СУ СК России 

по КБР, МВД по КБР, Минобру 
КБР, муниципалитетам, всем 
службам и ведомствам системы 
профилактики предложено акти-
визировать усилия по выявлению 
подростков, находящихся в слож-
ных жизненных условиях, небла-
гополучных семьях, тем самым 
предупреждать преступления и 
насилие в отношении несовершен-
нолетних, оперативно реагировать 
на все сигналы, поступающие от 
самих школьников, родителей, 
учителей.

Касаясь проблемы роста суи-
цидальных проявлений в подрост-

ЮРИЙ КОКОВ ПОРУЧИЛ В ТЕЧЕНИЕ 2018-2019 ГОДОВ РАССЕЛИТЬ 
НАИБОЛЕЕ АВАРИЙНЫЕ ОБЩЕЖИТИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА НАЛЬЧИК

 
УКАЗ

Главы Кабардино-Балкарской Республики
О Хуштове А.В.

город Нальчик, 3 апреля 2018 года, №37-УГ Глава Кабардино-Балкарской Республики Ю. КОКОВ

1. В соответствии с пунктом «б» статьи 81 Конституции Кабардино-
Балкарской Республики освободить Хуштова Асланбека Витальевича от 
должности министра спорта Кабардино-Балкарской Республики.

2. До назначения министра спорта Кабардино-Балкарской Рес-

публики исполнение его обязанностей возложить на заместителя 
министра спорта Кабардино-Балкарской Республики Хежева Заура 
Мугидовича.

3. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.

 

ПОГИБ, ЗАЩИЩАЯ СТАЛИНГРАД

В региональном ресурсном центре по поддержке и развитию до-
бровольческого движения в КБР «Продвижение» прошёл тренинг-
семинар «Молоды душой» с участием серебряных волонтёров – на 
сегодняшний день их в нашей республике около тридцати.

Серебряные волонтёры  
на вес золота

Как отметили инициаторы 
мероприятия – представители 
многофункционального моло-
дёжного центра Минобрнауки 
КБР, – его цель – вовлечение  
людей пенсионного возраста 
в добровольческую деятель-
ность.

Представителей старшего 
поколения, ведущих активный 
образ жизни и приносящих 
пользу обществу, привет-
ствовали директор ММЦ Са-
ида Жанимова и начальник 
управления по молодёжной 
политике и воспитательной 
работе КБГУ им. Х.М. Бербе-
кова Азамат Люев. Выступаю-
щие выразили надежду на то, 
что в ресурсном центре «Про-
движение» серебряные во-
лонтёры всегда смогут найти 
поддержку своих инициатив. 

– Вы вдохновляете млад-
шее поколение. Глядя на вас, 

понимаем, что в зрелом воз-
расте можно жить интересной 
и насыщенной жизнью. Спа-
сибо вам за это, – обратилась 
к участникам С. Жанимова.

– Развитие добровольче-
ства и приобщение старшего 
поколения к волонтёрскому 
движению имеют огромное 
значение. Мы можем созда-
вать площадки для комму-
никации между старшими 
и молодёжью, что позволит 
максимально эффективно 
передавать ваш позитивный 
опыт, умения и навыки мо-
лодым людям. Это внесёт 
большой вклад в воспитание 
подрастающего поколения, – 
подчеркнул А. Люев.

Перспективы развития до-
бровольчества среди людей 
пенсионного возраста гости 
семинара обсудили с началь-
ником отдела многофункци-

онального молодёжного цен-
тра, координатором ресурс-
ного центра «Продвижение» 
Светланой Самофаловой. 
Серебряные волонёры рас-
сказали об участии в респуб-
ликанских и всероссийских 
форумных кампаниях, особое 
внимание уделив опыту ра-
боты на площадках Всемир-
ного фестиваля молодёжи и 
студентов в Сочи, где было 
задействовано шесть пред-
ставителей старшего поколе-
ния от КБР. Как признались 
участники семинара, моло-
дёжный фестиваль вдохновил 
их на ещё более глубокое по-
гружение в добровольческое 
движение.

Информацию о волонтёр-
ской деятельности членов 
Кабардино-Балкарской об-
щественной организации по 
поддержке и развитию здоро-

вого образа жизни «Валеоло-
гический клуб Анна» предста-
вила председатель правления 
Надежда Кривчик. Активисты 
клуба занимаются социаль-
ной адаптацией инвалидов, 
реализуя несколько проектов 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Кроме того, члены общест-
венной организации пропа-
гандируют здоровый образ 
жизни, в частности, занятия 
скандинавской ходьбой. На-
бралась уже целая группа 
поклонников этого вида физи-
ческой активности, в котором 
используется определённая 
техника ходьбы с помощью 
специальных палок. Спорт-
смены-любители регулярно 
выходят на прогулки скан-
динавским шагом, чем вы-
зывают живой интерес наль-
чан, многие из которых, видя 

весёлую группу «ходоков» в 
городском парке и на ярмарке 
выходного дня на площади 
Абхазии, непременно хотят 
влиться в их ряды.

На семинаре серебряные 
волонтёры поделились идея-
ми о разработке нескольких 
проектов в области эколо-
гического, медицинского 
и военно-патриотического 
волонтёрства, добровольче-
ства в культурно-творческой 
сфере.

В рамках семинара прош-
ли также презентация все-
российских и добровольче-
ских программ и проектов, 
панельная дискуссия «Мы 
за здоровый образ жизни» 
и мастер-класс «Современ-
ные технологии. Социальные 
сети».

Марьяна БЕЛГОРОКОВА.
Фото Артура Елканова

2 февраля вся страна отметила 75-летие разгрома советскими войска-
ми немецко-фашистских войск в Сталинградской битве. Очередная ра-
бота посвящена судьбе красноармейца Хажсуфа Чиляниевича Безиро-
ва, погибшего в бою под Сталинградом.

Хажсуф родился в се-
мье Чиляни Безирова и Куц 
Унагасовой в 1904 году в 
селении Жанхотово Нальчик-
ского округа Терской области 
(ныне с. Псыгансу). 

В ряды Красной Армии 
мобилизован Урванским РВК 
КБАССР в августе 1942 года.

Согласно донесению 
о безвозвратных потерях 
по 203-й стрелковой ди-
визии от 20.01.1943 года 
стрелок 619-го стрелкового 
полка 203-й стрелковой ди-
визии красноармеец Хаж-
суф Безиров погиб в бою  
24 ноября 1942 года. Пер-
вичное место захоронения 
– Сталинградская обл., 
Серафимовичский р-н,  
х. Дубовский. 31 января 1944 
года (исход. №0/51010) на 
имя Мелиуан, супруги погиб-
шего воина, было направле-
но извещение о гибели и ме-
сте захоронения Х. Безирова, 
копия документа хранится в 
семейном архиве.

Согласно информации из 
списков захоронения Хаж-
суф Безиров перезахоронен 
в братской могиле хутора 
Горбатовского Серафимо-
вичского района Волгоград-
ской области. 

Имя Хажсуфа Чиляниеви-
ча Безирова увековечено на 
месте захоронения, а также 
на обелиске и в названии 
улицы в с. Псыгансу. 

Внука солдата мы нашли 

ников Х. Безирова награда 
не была передана.

22 января от имени внука 
красноармейца Хасана Без-
ирова мы подготовили доку-
менты и написали заявление 
в Главное управление кадров 
МО РФ с просьбой рассмо-
треть вопрос о передаче 
удостоверения к медали «За 
оборону Сталинграда».

13 марта Главное управле-
ние кадров МО РФ направи-
ло ему  письмо:

«Ваше обращение по во-
просу передачи для хране-
ния как память удостовере-
ния к медали «За оборону 
Сталинграда» вашего деда, 
Безирова Хажсуфа Чиляни-
евича, рассмотрено.

Передача вам удостове-
рения к медали «За оборону 
Сталинграда» будет органи-
зована в установленном по-
рядке после поступления его 
из Управления Президента 
РФ по государственным на-
градам.

Информации о награж-
дении вашего деда какими-
либо другими государствен-
ными наградами СССР не 
имеется». 

Мы рады, что очередной 
поиск и передача невручён-
ных наград Великой Отечест-
венной войны наследникам 
награждённых лиц заверши-
лись удачно. 

Ахмед и Диана 
НАХУШЕВЫ

в с. Псыгансу, помог нам Ва-
дим Апшацев. В семейном 
архиве внука не было фото-
графии деда. О его фрон-
товой судьбе знал лишь то, 
что было написано в Книге 
памяти КБР.

В перечне управлений, 
соединений и частей, при-
нимавших участие в обороне 
Сталинграда, красноармеец 
Хажсуф Безиров значится 
в 619-м стрелковом полку  
203-й  стрелковой дивизии. 
Он был представлен к меда-
ли  «За оборону Сталингра-
да». Но никому из родствен-

М. ЯРОСЛАВСКАЯ. Фото Евгения Каюдина 



 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 



 

 


